
別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 会 議 ・ 打合せ ・ 協 議 
文書番号 上富自推 第 35号 

決裁期日 令和３年５月７日 

名 称  住民会長との町政懇談会 

日 時  令和３年４月 26日（月） 13時 30分～15時 30分 

場 所  公民館 大ホール 

出席者 

住民会長24名 (別紙) 

理事者：斉藤町長・石田副町長・服部教育長 

課長・主幹職：及川会計課長他10名(別紙) 

町民生活課自治推進班：新井主幹、佐藤根主事 

内 容 

司会：石田副町長 

○町政懇談会の前に課長職（11名）、新規採用職員紹介（6名） 

 

○斉藤町長挨拶 

日頃より町政に対するご理解ご協力賜り感謝申し上げる。今年度も総合計

画にのっとり行政を進めていきたい。令和３年度は町立病院の基本設計、そ

れに伴う子どもセンターの移設、十勝岳ジオパークの申請、泉町南団地の外

構整備、光回線の整備が予定されている。今年度も皆様と共にまちづくりに

取り組みたい。引き続きご理解ご協力をよろしくお願いする。 

  

【議題】 

議題１ 令和３年度予算及び仕事の概要について（総務課） 

 説明者：総務課長より資料１に基づき説明 

 質疑なし 

議題２ 上富良野町高齢者実態調査の実施について（保健福祉課） 

 説明者：保健福祉課長より資料２に基づき説明 

民生委員の感染予防対策として、マスク、手指消毒用消毒液、手袋等を

配布し、訪問先、訪問する側にも感染予防に十分留意するよう指導してい

る。 

 質 問：平成５年度の高齢化率が 13.3%、令和２年度が 31.91%と、毎年増加

しているが、将来どのくらいまで増える見込みなのか（住吉住民会） 

 回 答：高齢化率については 35.5%程まで上がる見込みである。高齢者福祉計

画と介護保険事業計画を作成し、その中に高齢化の見込みを詳しく

記載している。人口は年々若干減少し、高齢者も令和２年度をピー

クに少しずつ減少している。今後、高齢者の中でも 75歳以上は年々

増加する。要介護認定者の 90%以上が 75歳以上であり、75歳以上の



比率が高くなると、何らかの支援が必要な方が多くなる。介護保険

サービスを含め福祉の推進については、地域の皆様に支援いただき

ながら進めることが重要な課題である。 

 質 問：高齢者実態調査は訪問することが前提かと思うが、訪問せず電話で

対応しているところはあるのか（島津住民会） 

 回 答：訪問時、タイミングが合わない、理由がありお会いできない場合、

電話で調査に協力していただいている実態はある。また、新型コロ

ナウイルス感染症の懸念により、相手方から訪問のお断りがあれば、

臨機応変に対応するよう民生委員にお願いしている。基本的には相

対して情報をいただいている。 

議題３ 住民会との協働作業による町道の環境美化活動について（建設水道課） 

 説明者：建設水道課長により資料３に基づき説明 

質 問：昨年の実績が知りたい。住民会実施する場合、町からは間隔をあけ

て行う等指導はあるか（日の出住民会） 

回 答：昨年は新型コロナウイルス感染症の影響から多くの住民会がゴミ収

集活動を行わなかった。町としては活動を自粛するよう呼び掛けは

行わず、団体は自主的な判断で実施している。今年度は既に８団体

が実施した。 

質 問：空き家の車庫が道路側に倒れ、町に撤去してもらったが空地にゴミ

が残っている。軽トラ３台分程であるが、町のユニック付きのトラ

ックなら一回で運べるが、貸していただけるか（宮町住民会） 

回 答：トラックをお貸しすることはできない。地域で対応いただきたい。 

質 問：富原野球場の土手の上に白樺の木が 24～25本植えてある。秋になる

と落ち葉がひどく、３回ほど掃いて、春には１～２回清掃している。

町で枝を切ってもらうか、できれば根元から切っていただきたい（丘

町住民会） 

回 答：毎年は難しいが、成長すると冬に枝掃いをするのでご理解いただき

たい（教育振興課長） 

議題４ 工事発生残土の受入場所選定の情報提供について（建設水道課） 

 説明者：建設水道課長により資料４に基づき説明 

 質疑なし 

議題５ 令和３年度住民会関係スポーツ事業について（教育振興課） 

説明者：教育振興課長より資料５に基づき説明 

  昨年度は新型コロナウイルス渦でほとんどが実施できなかったが、水泳

事業は人数制限をして実施した。今年度は５月 23 日の第 22 回住民会対抗

パークゴルフ大会を皮切りに、令和４年３月６日の町民かんじきツアーま

で実施する予定である。町民ふれあいスポーツ大会実行委員会が母体とな

り、町のスポーツ協会に加盟する各協会を担当にお願いし、感染対策がで

きる部分について実施を考えている。住民会対抗については、地域スポー



ツ推進員を通じて、それ以外については町のホームページ、防災無線、広

報紙でご案内させていただくのでぜひ参加いただきたい。 

質疑なし 

議題６ 令和３年度まちづくり事業について（町民生活課） 

 説明者：町民生活課長より資料６に基づき説明 

   協働のまちづくり推進補助金の内容を拡充した。 

 質疑なし 

議題７ 令和３年度広報広聴事業について（町民生活課） 

 説明者：町民生活課長より資料７に基づき説明 

質 問：出前講座について、オンラインでの受講可能がロケツーリズムの講

座のみだが、今後増やす予定はあるか（中町住民会） 

 回 答：オンラインでの開催の希望があれば検討する。 

 質 問：新築アパートの入居者が町内会に加入していない。広報紙の配布、

防災無線の設置状況はどうなっているか（南町住民会） 

 回 答：町内会に加入していない方に町から広報紙の配布は行っていない。

公共施設に設置しているためそちらで入手するか、町のホームペー

ジで閲覧は可能である（町民生活課長） 

     防災無線は基本全戸につけることとしており、町内会単位ではなく

転入したときに窓口でご案内して役場に取りにきていただくよう対

応している。防災無線の設置について把握はしていないが、なけれ

ば役場に取りにきていただくことで対応している（総務課長） 

 質 問：高齢世帯だけの町内会ができつつある。町内会の構成員が高齢化し、

広報活動ができない、町内会長も引き受けられないという事態が発

生する。対応策はないか（住吉住民会） 

回 答：町内会を拡大することは検討できないか 

質 問：町内会の拡大は、受入れ側の町内会が受け入れてくれない、拡大し

ても受入れ側の町内会で役員は担ってくれない等の問題があり難し

い。以前大きな町内会だったものが分離してできた町内会であり、

また元の形に戻ることは難しい。役員の担い手がいない、高齢化し

ているといった事態は今後も発生してくるため今すぐとはいわない

が、対応策を考えていかなければならないのではないか（住吉住民

会長） 

地域集落は崩壊寸前である。郡部は特に高齢化率が高いため、従来の

活動ができなくなっている。高齢化で合併しなければ活動できない、

合併してもまだできないといった状態である。将来を見越して地域の

実態を踏まえ、対応策を検討してもらいたい（島津住民会） 

回 答：発言いただいた課題は地域全体でも大きな課題となっている。住民

会長連合会の中でも課題認識を持ち、町と合わせてどういったこと

が解決の方法なのかご検討、ご提案いいただきお力添えいただきた



い（副町長） 

 

【その他】 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について（総務課） 

 説明者：総務課長より説明 

  新型コロナウイルスワクチン接種について（保健福祉課） 

 説明者：保健福祉課長より説明 

町の高齢者全てのワクチン接種を終えるのは７月末を予定している。そ

の後高齢者以外の接種となるため、国が示したスケジュールより期間がか

かると思われる。高齢者の接種について、日時の変更等の電話等受付は、

保健福祉課健康推進班の保健師並びに臨時で事務職員を増員し対応する。

高齢者以外の接種は期間を設け、皆様の都合の良い日時で予約を受け付け

るよう対応する。 

 質 問：医療従事者は４月 23日から接種が始まったとのことだが、１回目は

４月いっぱいで完了するのか（住吉住民会） 

 回 答：４月いっぱいで完了する。 

２ 外来種「アメリカオニアザミ」の駆除について（町民生活課） 

説明者：町民生活課長より資料９に基づき説明。 

質 問：所有者の分からない空き地で善意に駆除を行った場合に悪意で行っ

たと思われる場合もある。町でフォローはしてもらえるか（緑町住

民会長） 

回 答：基本的に他人の土地に入ってまでの駆除のお願いはしない。自分の

敷地や道路の脇に生えたものにはご協力お願いしたい。空地に見つ

けた場合は町に情報提供いただければ、地権者に声かけを行う等対

応させていただく（副町長） 

３ 住民会関連の会議・イベント情報について（町民生活課） 

 説明者：町民生活課長より資料 10に基づき説明 

質疑なし 

４ 高度無線環境整備推進事業（光ファイバ未整備地区解消について）（総務課） 

説明者：総務課長より資料 11に基づき説明 

 質 問：２年前の整備はなぜ途中でやめたのか（江幌住民会長） 

 回 答：町として携わった整備は平成 24年度に行った市街地のものであり、

それ以降の整備はNTTで少しずつ行っているが、町は関わってない。

NTTでどこまで整備したか町で把握はしていない。 

  

〇斉藤町長挨拶 

  本日は大変長い時間、町政懇談会に参加いただき感謝申し上げる。本日の

協議事項を踏まえて令和３年度の行政を進めていく。11 月ごろ、次の町政懇

談会を予定しているためよろしくお願いしたい。 



 

≪閉会≫                         (15時 30分) 

 

町政懇談会終了後、同会場で 15時 40分から消防後援会総会、16時 10分から

住民会長連合会総会を開催。 

 


